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Aos cinco dias do mês de maio, do ano de dois mil e quinze, às onze horas, na sala trinta 
e um quarenta e três, reuniram-se os professores ANDRÉIA MACHADO OLIVEIRA, 
SUSANA CRISTINA DOS REIS, GILIANE BERNARDI, KARLA MARQUES DA ROCHA, 
ANA CLÁUDIA PAVÃO SILUK e o representante discente JORGE ALBERTO MESSA 
MENEZES JUNIOR, membros do Colegiado, para tratarem da seguinte pauta: 1) Saída 
do Professor CLAUDIO AFONSO BARON TIELLET: devido sua aposentadoria, o 
professor saiu do PPGTER, conforme email enviado ao programa, em cinco de abril deste 
ano. 2) Espaço Servidor: o CPD disponibiliza um espaço para projetos, na página 
UFSM. A solicitação deve ser feita pelo professor responsável pelo projeto. 3) Defesa de 
dissertação: o prazo máximo, de vinte e quatro meses, previstos para a defesa de 
dissertação da Turma 01, fica estabelecido para 11 de agosto de 2015, sendo a 
solicitação feita online, pelo aluno, no Portal do Aluno. A solicitação será deferida pelo 
orientador, depois pela coordenação e seguem os trâmites até o Derca. Salientou-se a 
necessidade de se considerar a MDT, conforme regulamento do PPGTER e, além disso, 
ressaltou-se que, desde o início, o programa definiu o modelo de dissertação em capítulos 
e não em artigos, outra opção sugerida pela MDT. De acordo com os professores do 
programa, e do Colegiado do Curso, o formato em artigos não seria adequado à área de 
Sociais e Humanidades, ficando estabelecido o formato de dissertação por capítulos. 4) 
Sucupira e Informações Lattes: a coordenadora reiterou a importância da atualização 
dos dados, corretamente preenchidos no Currículo Lattes, devido à dificuldade de finalizar 
a Plataforma Sucupira por problemas com informações incompletas ou erradas. 5) Troca 
de nome da disciplina de Seminário Temático da Linha I: o colegiado aprovou a troca 
da disciplina, ficando redefinida como “Seminário Temático I”, visto que sua ementa 
permite que seja apropriada tanto para a LP1 quanto pela LP2. 6) Produção Discente: 
Considerando a capacidade intelectual e a importância de os alunos produzirem, reforçou-
se a necessidade de estimular, de maneira que os alunos se sintam impelidos a 
participarem de eventos e publicação de artigos. Entende-se que o MPTER não tem 
condições de arcar com as despesas com inscrição, hospedagem, passagens, de modo 
que não se pode exigir tal participação, mas que aja uma orientação e consciência da 
importância da produção discente para todos os envolvidos na pós-graduação. O 
colegiado deixa em aberto o assunto para que aja um período de discussão e debate 
entre todos os membros do curso, e que as sugestões dos discentes e docentes possam 
ser organizadas e esse item seja acrescentado, posteriormente, no Regulamento do 
Programa. 7) Solicitação de troca de Orientador: a) PATRÍCIO EDUARDO OROZCO 
CONTRERAS solicitou a troca, devidamente justificada pelo aluno e com o aceite da 
orientadora ROSANE ROSA, pela professora CLAUDIA SMANIOTTO BARIN, sendo 
aprovada pelo colegiado. b) ROGÉRIO OLIVEIRA PINHEIRO solicitou novo orientador 
pelo fato de seu orientador, CLAUDIO AFONSO BARON TIELLET, ter informado sua 
aposentadoria. Conforme sugestão do aluno, e aceite da professora requisitada, fica 
definida a professora CLÁUDIA SMANIOTTO BARIN como sua nova orientadora, a partir 
desta data, solicitação aprovada pelo colegiado. Quanto à disponibilidade de mais duas 
vagas de orientação pela professora CLÁUDIA SMANIOTTO BARIN, em vista do número 
de orientandos até agora ser seis alunos, fecharia um total de oito orientandos, ou seja, 
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pela média, em dois mil e dezesseis, seria aconselhável que a professora não 
disponibilizasse de vagas para orientação. c) CÍNTIA SOARES COCCO solicitou a troca 
de orientadora, devidamente justificada pela aluna e pela professora SUSANA CRISTINA 
DOS REIS. A aluna não sugeriu nenhum outro orientador. A professora SUSANA 
CRISTINA DOS REIS, atual orientadora da discente, presente nesta reunião, solicita o 
registro em ata de que afirma não permitir a utilização dos dados na dissertação da aluna, 
pois, ao se retirar do grupo de pesquisa, coordenado pela respectiva orientadora, a 
mestranda fica impossibilitada de usar dados referentes unicamente ao grupo de 
pesquisa. O colegiado solicita que a aluna CÍNTIA SOARES COCCO indique um novo 
orientador e encaminhe formalmente a este colegiado. A partir disto, a coordenação 
encaminhará para que a professora SUSANA CRISTINA DOS REIS faça, pessoalmente, 
as devidas considerações ao novo orientador da aluna.  8) Solicitação de 
Dispensa/Aproveitamento de disciplina: a aluna ANIDENE DE SIQUEIRA CECCHIN 
solicitou aproveitamento de Proficiência em Língua Espanhola, realizada em vinte e três 
de outubro de dois mil e quatorze, no Centro Universitário Franciscano. Além desta, a 
aluna solicitou o aproveitamento da disciplina PPGLET82 Multimodalidade, 
Multimidialidade e Sociedade Contemporânea, do curso de Letras, desta Universidade. O 
colegiado concorda com a dispensa mediante apresentação da ementa da disciplina 
cursada. 9) Aprovação da oferta de disciplinas para o segundo semestre de 2015: 
foram aprovadas ad referendum as disciplinas que serão ofertadas no segundo semestre 
de 2015. Finalizou-se a reunião, e nada mais havendo a tratar, encerra-se esta ata, que 
será assinada por mim, ANA CLÁUDIA PAVÃO SILUK, e pelos demais presentes. 
 

 


